

# Después de 'Otis'... ni cultivos ni censo

A más de 40 días del embate del huracán, pobladores de ocho comunidades de la zona norte de Acapulco reclaman la falta de apoyo al campo

JESÚS GUERRERO

**SAN ISIDRO EL GALLINERO, Gro.-** Los gritos que emanan desde la pequeña comisaría de esta comunidad opacan el bullicio de más de 200 mujeres que hacen fila en una cancha cercana para recibir una despensa que les lleva el Ejército.

Han pasado más de 40 días desde que el huracán "Otis" destrozó Guerrero y la mayoría de los pobladores aseguran no haber recibido los apoyos prometidos por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"El Gobierno nos tiene en el olvido, porque los que estamos en las comunidades vivimos lejos de la Costera Miguel Alemán (en Acapulco)", grita el comisario de la comunidad, José Sevilla Cruz.

El representante encabeza una reunión el jueves 7 de diciembre con funcionarios de la Secretaría de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural de Guerrero (Sagadregro) y del programa federal Sembrando Vida, en la que autoridades ejidales, municipales y habitantes de ocho comunidades exigieron que se inicie con el censo de las afectaciones al campo de la zona rural del Puerto.

"Necesitamos hechos no palabras. El Gobierno nos ha invisibilizado", reclama Sevilla Cruz al Secretario Técnico de la Sagadregro, Rodrigo Martínez, quien ya no sabe cómo contener los reclamos de la gente.

Los habitantes de las comunidades ubicadas al norte del Puerto, rumbo a la Costa Chica, sufrieron los estragos del huracán, y sus sembradíos de maíz, frijol, calabaza y limón lucen desérticos.

Las huertas de mangos y palmeras de coco, en su mayoría, están destruidas.

De acuerdo con estimaciones de la Sagadregro, antes de "Otis", se tenía estimado que en estas localidades hubiera una producción de seis mil 277 toneladas de limón.

"Todas mis huertas de limón se las llevó el huracán y era mi esperanza de tener un dinero para este año", reclama un campesino.

Es por esto que en el lugar también se encuentran los comisarios de las localidades de La Sabana, La Testaruda, Las Plazuelas, Playones, Joyitas, Arroyo Verde, Limones y San Isidro el Gallinero.

Estas demarcaciones que están bajo el dominio de organizaciones criminales lucen tranquilas. Se puede circular sin sobresalto.

"Parece que esta zona ya está un poco más tranquila porque aquí está el cuartel de la Guardia Nacional", expone uno de los habitantes.

## SORTEAN CARENCIAS

A pesar de la insistencia de los habitantes de San Isidro el Gallinero, la Alcaldesa Morenista de Acapulco, Abelina López Rodríguez, se negó

a ayudar con el desbloqueo de tierra, troncos, ramas y piedras de la carretera que lleva al poblado, asegura el comisario.

"No tenemos dinero para el diesel, ustedes cómprenlo y les mando la maquinaria", dice que le propuso López Rodríguez.

"Le dije a la Presidenta: ¿de dónde vamos a sacar dinero para el diesel si todo lo perdimos durante el huracán?, pero ella contestó que ahí están las cartas sobre la mesa, como diciendo lo tomas o lo dejas".

Ante la falta de apoyo de las autoridades, las familias limpiaron por su cuenta la vialidad y apenas hace una semana lograron abrir el paso.

"Tenemos luz, pero a cada rato se va porque el transformador está muy viejo y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no lo cambio", denuncian.

"Tampoco tenemos servicio de salud porque el médico acude cuando quiere a la clínica que desde siempre está sin medicamentos".

Después de 'Otis'... ni cultivos ni censo

PLAN TELCEL PLUS 4  
10GB \$499 MXN

¡SIN LIMITE!

telcel

Los niños llevan semanas sin clases después del huracán porque las escuelas se quedaron sin ventanas y techos.

Los trabajos del censo de las afectaciones en el sector agropecuario iniciaron el viernes pasado en algunas comunidades de Acapulco.

Se prevé que estas evaluaciones se lleven a cabo en 60 pueblos de Acapulco y del municipio de Coyuca de Benítez.

**'LO PERDÍ TODO'**

El campesino Juan Reyes Robles cuenta que perdió 11 hectáreas de maíz, sandía y calabaza, así como 12 vacas que arrastró el viento y el agua, por el ciclón.

“Teníamos un cálculo de que por cada hectárea sembrada sacaríamos unas 44 toneladas de maíz, pero todo perdimos”, asegura el campesino mientras observa el lugar donde tenía sus sembradíos en la comunidad de El Salto, también en la zona rural de Acapulco.

Y es que sigue buscando a sus 12 vacas.

En esta zona los campesinos todavía no son censados por el Gobierno para que les den un apoyo.

“Ya me censaron para los enseres domésticos, pero la verdad me da tristeza ir para que me digan que todavía no me los van a dar ya que escucho que mucha gente acude y regresa sin nada”, afirma.

Recuerda que la noche del pasado 25 de octubre, cuando empezó la lluvia y el viento, no pensó en que todo su trabajo se perdería.



Jesús Guerrero

El campesino Juan Reyes perdió 11 hectáreas de sembradío en la comunidad de El Salto, tras el huracán "Otis".



Jesús Guerrero

Entre gritos, habitantes de ocho comunidades de la zona norte del Puerto exigen ayuda para recuperarse del ciclón.

Después de "Otis", el cultivo de maíz...

**PLAN TELCEL PLUS 4**  
10GB por día \$499  
\$1,749

SIN LIMITE

telcel